
ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  13.02.2007    HORA 1:30 p.m. 

 
 

Asistentes 
Director     Francisco Tovar 
 
Jefe de Departamento   Ricardo Ríos 
 
Representantes Profesorales Ramón Bruzual, Mariela Castillo, Laura 

Galindo, Gabriel Padilla. 
 
Representantes Estudiantiles No asistieron  
 
 
1. Consideración del Orden del Día.    

Se elimina el punto 15 de la minuta y se corrige la numeración a los puntos 
siguientes, se sustituye el nombre de Maira Valera por el de José Benito 
Hernández en el punto 12  y se incluye como punto 19 el Reglamento de 
Jubilados. 

 
2. Consideración de la Minuta Complementaria.  

Aprobada. 
 

3. Lectura y Consideración del Acta de fecha:   30.01.2007   
Aprobado 
 

4. Informes traerlos por escrito.  
 

4.1. Informe del Director. 
   Consejo de Facultad 

 
1. Derecho de palabra del Vicerrector Académico Prof. Eleazar 

Narváez. 
a. Hay que llenar el RIA. Será obligatorio este modelo curricular 

para trámites en el CDCH. Por lo menos los últimos 5 años. 
b. Cada Facultad puede registrarse en el SICARI. (vitrina de 

proyectos L.A.C.Y.T.E.C). Queda pendiente decidir como se 
administrarán estos recursos, por ejemplo a través de la 
Fundación Amigos de la Facultad. 

c. Ley de Servicio Comunitario. Ya se tiene un reglamento de la 
UCV. Hay que definir los Reglamentos de cada Facultad. Falta 
definir lista de exceptuados y se espera información de la 
Consultoría Jurídica sobre este particular. 
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El Decano informó: 
1. Solicitud del CDCH derecho de palabra en el próximo Consejo de 

Facultad políticas de financiamiento. 
2. Quedaron aproximadamente 14 becas académicas sin asignar. La 

Facultad solicitará la asignación de 24 becas. Este miércoles se 
reunirá el Decano con el Directorio del CDCH para tratar el caso. Se 
espera otro aporte de 50 becas más para este año. 

3. Hubo un derecho de palabra en el Consejo Universitario de la 
Escuela de Educación, ilustrando las pésimas condiciones en que 
está la Escuela. Se espera esta semana respuesta sobre el ingreso 
de nuestros estudiantes a la opción docente. 

 
El Prof. Ventura Echandía informó: 
1. En la charla informativa sobre el nuevo método de inscripción vía 

web, para profesores y estudiantes se notó muy poca asistencia. 
Hay que reprogramar las actividades de la Comisión de Inscripciones 
y el apoyo de la Escuela en el proceso de inscripción, por ejemplo el  
uso de los laboratorios de la Escuela para facilitar la inscripción. 

2. Se solicitó la carnetización del personal de la Facultad  de Ciencias. 
 

La Prof. Nancy Zambrano informó: 
1. Reunión de la Comisión Curricular donde se establecieron las 

competencias de un graduado y específicamente los graduados en 
Matemáticas. 

2. Está retrasada la solicitud intermedia de la Escuela de Computación. 
 

Informe del Director: 
1. Llegó una placa homenaje del Prof. Mischa Cotlar proveniente de la 

última promoción. Quieren que se le entregue a algún familiar. 
2. No hubo comentario acerca del reglamento de jubilados y queramos 

o no hay que participar en la discusión. 
3. La partida de capacitación debe estar orientada a la actualización de 

los empleados y obreros. 
4. La Prof. Ileana Iribarren presentó el libro titulado “Introducción a la 

teoría de la medida”, editado por el CDCH. 
 

 
4.2. Informe del Jefe del Departamento. 

Me reuní con los profesores de la escuela de Sociología Samuel Pérez y 
Thanally Patrullo, quienes me invitaron al inicio del curso introductorio  y 
se ofrecieron para colaborar con nosotros en la puesta en marcha de 
programas para la ley del Servicio Comunitario.  
A esa reunión también asistió la profesora Giovanna Lombardi, del  
vicerrectorado Académico y de la Escuela de Química, quien se ofreció 
a dictarnos una charla sobre tema, bien para el Consejo de Escuela o 
más amplia.  
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-  Homologación de carreras universitarias: La profesora Marina Polo,  
Coordinadora de Curriculum de la UCV, también se ofreció para 
informar sobre la homologación en América Latina y los acuerdos 
que la UCV está firmando. Puede venir a dictar charla respectiva, 
hay que invitarla formalmente.  

-  En el Vicerrectorado Administrativo dan información contradictoria 
sobre los datos requeridos para pagar el Impuesto sobre la Renta. 
En Finanzas me informaron que no enviarían la información por 
escrito, que bastaba  verificarlo en la página del SENIAT, yo hice la 
verificación y allí no hay ninguna información.  

- Ley de Educación Superior: En un foro con la Comisión del Consejo  
Universitario que trabaja sobre la Ley de Educación Superior se 
informó a de la intención que existe de integrarla al proyecto de Ley 
Orgánica de Educación, como un capítulo especial. Se esperan 
cambios muy radicales en la constitución del claustro universitario 
que incluyen el voto estudiantil con el mismo peso que el profesoral, 
la reducción del peso de los jubilados, la incorporación de los 
empleados y de la comunidad circundante. Parece que el  
precepto constitucional de autonomía no está claramente definido en 
el proyecto de Ley Orgánica de Educación. Hay que estar atentos a 
este importante tema. 

- Con la renuncia del profesor Rafael Díaz quedaron dos vacantes 
entre los representantes profesorales al Consejo de Escuela, pienso 
que este cuerpo debería dirigirse a la Comisión Electoral a los fines 
de elegir al sustituto. 

- También es conveniente que se le haga un llamado a los miembros 
del Consejo de Escuela para que regularicen su asistencia. 

 
4.3. Informe de las Comisiones. 

Docencia: La Prof. Galindo habló del tiempo de duración de los 
Preparadores I y que no  se completó el cupo de los Preparadores II, de 
cambiar esta nominación por nombramientos de Preparadores I a lo cual 
son más receptivos los estudiantes; así como de la distribución profesoral 
en la programación docente a ejecutarse en el primer semestre 2007. 

 
Asesoramiento Académico: La Prof. Castillo informó que la Comisión de 
Asesoramiento de la Facultad se reunió la semana pasada.   Solicitó se le 
comunique al Prof. Elio Méndez envíe a este Consejo los estudios de las 
reincorporaciones para que puedan ser tramitadas antes del comienzo del 
próximo semestre por la Oficina de Control de Estudios. 
 
Se le solicitará por escrito esta información al Prof. Méndez. 
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4.4. Informe de la Delegación Profesoral.    
Prof.  Bruzual: 
Ya se colocó en el servidor “euler” una página en homenaje al Prof. 
Mischa Cotlar.  Se puede llegar a esta página a través del portal del 
Centro de Análisis. 
 

4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil. No hubo. 
 

5. Derecho de palabra del Prof. Rafael Sánchez. 
El Prof. Sánchez expuso sobre las actividades de extensión que realiza 
organizando  las Olimpiadas de Matemáticas. Entre estas actividades se 
cuenta con la preparación de estudiantes de educación media y universitaria 
en distintos tópicos matemáticos. Esta preparación les brinda a estos jóvenes 
los conocimientos necesarios para participar en este tipo de eventos y 
obtener logros y buenos lugares dentro de las competencias.  Esta 
exposición se da porque el Prof. Sánchez considera que esta actividad es 
una buena manera de retribuir el apoyo y la colaboración recibida por la 
Institución para él poder cumplir con esta actividad. Es importante que esta 
comunidad aprecie los logros obtenidos y a futuro esta se use como un 
mecanismo para captar jóvenes estudiantes de la Licenciatura.  
 

6. Derecho de palabra de la Prof. Margarita Olivares para presentar su Informe 
de Gestión año 2006. 
Diferido. 

 
7. Informe del Proyecto del Plan de Gestión del Prof. Francisco Tovar como 

Director de la Escuela de Matemática. 
El Prof. Tovar leyó el plan de gestión a ser ejecutado como Director de la 
Escuela, a partir del 8-01-2007, el cual fue presentado al Decano de la 
Facultad. Este plan está divido en dos rubros: Infraestructura y Académico. 
(anexo)  
Luego de la lectura del plan el Consejo le recomendó al Director agregar el 
aspecto de la mudanza y equipamiento de la Escuela al nuevo edificio, 
moción que fue aprobada.  

 
8. Ley de Servicio Comunitario: Banco de Proyecto. 

a. Hay que trabajar en la elaboración de un banco de proyectos para que los 
estudiantes puedan cumplir con el servicio comunitario porque se espera 
que para el primer semestre de 2008, los estudiantes que no hayan 
cumplido con este servicio no podrán graduarse.  Hay Facultades en la 
UCV que ya tienen esto listo. 

b. La Escuela no tiene nada concreto al respecto, solo existe una propuesta 
del Prof. Pedro Alson y una que hará el Prof. Rafael Sánchez. 
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c. Existe una comisión para trabajar en este punto, estaba constituida por 
los Profs.: Pedro Alson, Ricardo Ríos y María Margarita Olivares, se 
reformuló  una nueva Comisión para trabajar en este asunto y quedó 
constituida por Profs.: Pedro Alson, Ricardo Ríos, Rafael Sánchez y 
Francisco Tovar. 

d. Una propuesta de proyectos del Prof. Francisco Tovar sería que los 
estudiantes de la Escuela, después de haber aprobado 50 créditos 
trabajen dictando un propedéutico para estudiantes de educación media y 
así tengan mejor preparación al ingresar a la educación superior.  

e. Comunicarles a todos los integrantes de la Escuela que se está 
preparando un banco de proyectos con esta finalidad y se aceptan todas 
las sugerencias y proyectos que quieran aportar. Además, que también es 
obligatorio para el personal docente. 

 
9. Comunicación del Prof. Daniel Barráez, informando que el Centro de 

Probabilidades y Estadística designó al Prof. José R. León como nuevo 
Coordinador a partir del 1º de marzo del presente año. 
Aprobado.   El Prof. Ríos aprovecha la oportunidad  para notificar que del 7 
de marzo al 15 de abril de este año, el Prof. León estará de permiso y él  
quedará encargado de la Coordinación del Centro. 

 
10. Postulación para la obtención de la Orden José María Vargas. 

Se acordó postular a los Profs.: Rafael Sánchez, Juan Manuel Guevara y 
Francisco Tovar a la orden en su segunda clase: Placa. 

 
11. Comunicación del Prof. Ernesto Fuenmayor solicitando que la Escuela de 

Matemática compre  una mesa en el pasillo principal.  
El Consejo luego de la explicación dada por el Director acordó avalar la 
compra de la mesa, pero no le parece necesaria la compra de la papelera-
cenicero.  El Prof. Tovar informó que la compra se hará por el Programa 11. 

 
12. Contratación por emergencia docente para cubrir dos plazas, donde están 

ubicados actualmente los prof. Jean C. Liendo y José Benito Hernández. 
Se contratará a los licenciados: Jócer Franquiz Flores y María Verónica 
González León. 

 
13. Comunicación de la Profesora Marisela Domínguez, Coordinadora del Centro 

de Análisis solicitando que el Centro de Análisis pase a llamarse: Centro de 
Análisis “Mischa Cotlar” 
Aprobado, se averiguará cual es el trámite a seguir. 

 
14. Comunicación del Prof. Juan M. Guevara quien solicita permiso remunerado 

para asistir al X Latin American & Caribbean Petroleum Engineering 
Conference 2007 a celebrarse en Buenos Aires, Argentina, del 14 al 18 de 
abril del presente año. 
Aprobado, a condición de la aprobación de la Comisión de Docencia. 
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15. Comunicación del Br. José Gregorio Puello, C.I. 16.557.766, solicitando 
permiso para retirar el semestre II-2006 con reincorporación inmediata para 
el semestre I-2007. 
Aprobado.  Comunicar a Control de Estudios de esta decisión. 

 
16. Comunicación de la Br. Liliana Rodríguez, C.I. 16.879.887, solicitando retiro 

total de semestre II-2006. 
Retirado. Este tipo de retiro se debe hacer por taquilla. 

 
17. Comunicación del Br. Luís Montes, C.I. 15.415.600, solicitando retiro total de 

semestre II-2006. 
Retirado.  Este tipo de retiro se debe hacer por taquilla. 

 
18. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Sub-Unidad de 

Asesoramiento Académico, informando sobre la solicitud del Br. Expedito 
Cedeño C.I. 18.099.367, para realizar estudios simultáneos en la Facultad de 
Ingeniería, para el semestre I-2007. 
Avalada la solicitud de estudios simultáneos. 

 
19. Reglamento de Jubilados. 

Diferido. 
 
 
Sin más que tratar se levanta la sesión a las 5:10 p.m. 
 
 
 
 

Francisco Tovar 
Director. 

 
 
 

MINUTA COMPLEMENTARIA A REALIZARSE EL DIA  13.02.2007 
 
 

1. Acta del Concurso de Preparadores II resultando ganadora: la Br. Daniela 
Torrealba C.I. 18.031.914, a partir del 01.01.2007. 
Aprobado. 
 

2. Acta del Concurso de Credenciales para optar al cargo de Instructor a 
Dedicación Exclusiva, resultando seleccionado el Prof. José Benito 
Hernández. 
Aprobado. 
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